

## Conocer Hidalguía

Quisiera aprovechar este espacio que concede la revista Besana al grupo Hidalguía para, no solo hablar de las actuaciones y funcionamiento de nuestro grupo folklórico, sino también para brindar un recuerdo a todos los castellano-manchegos, que sentís esos impulsos interiores de nuestra tierra, a aquellos que os sale espontáneamente ese yo identificativo que delata nuestros orígenes. No importa el grado social al que pertenezcamos o el uniforme de trabajo que circunstancialmente nos toca vestir, el yo de cada uno siempre sale de las entrañas y por eso notamos esa identidad natural que nos identifica, nos trasporta y nos devuelve olores de nuestro origen.

Todo esto es lo que llevamos disfrutando largo tiempo en nuestro grupo de baile. Porque la vida y actividad en esta casa no se limita al baile, también se compone de hablar los dichos de nuestra tierra, de tratarnos con la cordialidad y autenticidad propias del pueblo donde todos se consideran de la familia. Cada uno aporta lo que hace aflorar su expresión natural y todos participan de ello.

Mención aparte merece cuando disfrutamos de los deliciosos platos que ofrece nuestra gastronomía que aún siendo tan rica y tan variada permanece para demasiada gente tan desconocida como nuestro folklore. Tal vez sea culpa nuestra en parte por no haber sabido darla a conocer a los demás pueblos, pero ello nos obliga más aún si cabe a conseguir cambiar esta falta.

Desde este fabuloso rincón de La Mancha en Madrid invito a todos a venir a conocer y compartir todo esto de lo que estoy hablando. A que lo hagais llegar a vuestros hijos y conocidos para que ellos también sean partícipes de lo que significa ser un personaje manchego, tanto aquí en Madrid como cuando salimos a actuar por los diversos pueblos de nuestra comunidad. En tales ocasiones, como cuando recientemente visitamos el bonito pueblo de Saelices (Cuenca) o el de Almagro donde actuaremos próximamente, vamos sintiendo el orgullo de hacer felices a los nuestros a través un sentimiento que atesoramos aún estando fuera de nuestra tierra.

Estoy seguro que si os unís a nosotros viviendo y disfrutando de todas esas cosas tan nuestras, deseareis integraros cada vez más en Hidalguía. Si tenéis inquietudes musicales, bien sea de guitarra, laud, bandurria, canto o baile os enseñaremos gustosos. Desde aquí ofrezco una invitación, en especial dirigida a los más jóvenes manchegos o no, para que vengan a conocernos.



Vicente Morales Olmedo